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Más que un puente 
Existe amplio consenso 
a nivel local sobre la 
importancia estratégica 
de la ruta costera, pues 
potenciará el turismo, 
el sector inmobiliario 
y el desarrollo de otras 
actividades económicas. 
Igual de valioso es su aporte 
integrador y su impacto socio-
cultural, como bien expuso 
el economista Renato Segura 
en la edición domingo, al 
analizar la futura conexión 
entre la cordillera, los valles y 
la costa de nuestro territorio.

F
ue el expresidente Ricardo Lagos quien propuso 
en 1996, cuando era ministro de Obras Públicas, 
unir a Chile por la costa mediante una carretera 
de alto estándar. Como todo gran proyecto, su 
avance ha sido por etapas y lento, siendo actual-

mente Cobquecura-Dichato uno de los tres tramos que 
aún no se concretan.

En 2022 concluyó el estudio de ingeniería del puente que 
se construirá en el sector de la desembocadura del Itata, 
río que separa las comunas de Trehuaco, por el norte, y 
Coelemu, por el sur, y que ha constituido la principal 
limitante para la conectividad directa entre Cobquecura 
y Concepción. 

Las autoridades de la época decidieron separar el estudio 
de ingeniería del viaducto respecto del proyecto integral, 
con el objetivo de acelerar la aprobación de los recursos y 
su ejecución, dado que el futuro puente -de 1.080 metros 
de longitud- es la pieza más importante de esta iniciativa. 
A fines del año pasado, en tanto, concluyó el estudio de 
la ruta costera entre Cobquecura y Dichato, un tramo de 
62,2 kilómetros. 

Existe amplio consenso a nivel local sobre la importancia 
estratégica de la ruta costera, tanto para Ñuble como para 
Chile, pues mejorará la calidad de vida de los habitantes 
en materia de conectividad y acceso a servicios, así como 
también potenciará el turismo, el sector inmobiliario y el 
desarrollo de otras actividades económicas. 

Igual de valioso es su aporte integrador y su impacto 
socio-cultural, como bien expuso el economista Renato 
Segura en la edición domingo, al analizar la futura conexión 
entre la cordillera, los valles y la costa de nuestro territo-

rio. “El puente sobre la desembocadura del río Itata será 
la expresión suprema de la relación de las comunidades 
costeras con la del interior, surgiendo nuevas formas de 
interrelación e inclusive nuevas maneras de cooperación 
para enfrentar los problemas que caracterizan a cada 
una de dichas zonas”, concluyó el director de desarrollo 
productivo de la municipalidad de Chillán.  

Por último, es importante considerar que debido a que 
el puente se emplazará en las inmediaciones del humedal 
Desembocadura del río Itata, área declarada Santuario 
de la Naturaleza en 2022, el proyecto debe desarrollar un 
estudio de impacto ambiental (EIA), que el MOP tenía 
previsto contratar este año, sin embargo, hasta la fecha 
aquello no ha ocurrido.  

Desarrollar el EIA del puente podría ser complejo, tanto 
por las características del territorio y su biodiversidad, 
como por la preocupación que pueda generar entre los 
vecinos los eventuales impactos ambientales que provocaría 
la construcción y operación del viaducto, de modo que 
licitar su elaboración de acuerdo a lo proyectado ayudará 
a reducir los tiempos que inevitablemente adiciona este 
nuevo requisito, de manera que en 2026 se pueda licitar 
su construcción. 

Efectivamente, la evaluación ambiental puede alejar un 
par de años la concreción de esta trascendental obra, pero 
es por esa misma importancia y los positivos impactos 
antes expuestos, que el gran puente en la desembocadura 
del río Itata debe contar con la licencia social y ambiental 
que garanticen el respeto a las comunidades y sus formas 
de vida, como también el respeto a la biodiversidad de esa 
zona de gran valor natural.

Cargo FET: amenaza para la generación eléctrica
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E
n la última década, Chile se 
ha posicionado como un líder 
en la región en materia de 
energías renovables. Gracias a 
políticas de apoyo a la inversión 

en energías limpias, un marco regulatorio 
estable, reducción de costos y abundantes 
recursos naturales, el país atrajo una ola 
de inversiones extranjeras y locales, 
generando un auge de proyectos de 
energía renovable, particularmente 
en los sectores solar y eólico.

Dentro de este contexto, el régimen 
de Pequeños Medios de Generación 
Distribuida (PMGD) desempeñó un 
papel clave. Esta categoría regulatoria 
permitió a proyectos menores a 9 MW 
vender energía bajo un esquema de 
precio estabilizado. Como resulta-
do, Chile experimentó un auge de 
pequeños proyectos, en su mayoría 
solares y minihidro, que no solo 
contribuían a la diversificación de la 
matriz energética, sino que también 
democratizaban y desconcentraban la 
generación de electricidad a nivel regio-
nal, permitiendo la entrada de nuevos 
actores al sector.

Pero no todo eran buenas noticias 
en el sector de generación eléctrica, 
que parecia resilente y desafiante a 

los ciclos mediocres de crecimiento 
económico del país de los últimos años 
(pandemia y estallido social incluidos). 
La inversión en el sector de generación 
ya se encontraba mermada debido a 
la existencia de problemas sistémicos 
como retraso en inversión en sector de 
transmisión, recortes de generación 
por exceso de oferta, excesivos plazos de 
tramitación ambiental y permisología, 
son solo algunos de los problemas que 
se han venido arrastrando sin solución 
por parte del ejecutivo.

En este contexto, el panorama se oscu-
reció radicalmente con la introducción 
del Fondo Estabilización de Tarifas (FET), 
proyecto de ley para ampliar la cobertura 
del subsidio eléctrico a 4,7 millones de 
usuarios, que representan cerca del 40% de 
los hogares más vulnerables del país. 

Para financiar una parte del FET, el 
ejecutivo propone gravar a los PMGD. 
El sector ha acusado que esta medida 
produciría una merma en los ingresos 
del orden del 25-30% arriesgando una 
quiebra masiva. El impacto del cargo 
FET en el sector PMGD no solo se refle-
jaría en la operatividad de los proyectos 
existentes, sino que tiene consecuencias 
directas sobre el clima de inversión en 
el sector energético chileno. Una de 

las principales consecuencias de esta 
medida es la erosión de la confianza 
de los inversionistas, tanto nacionales 
como internacionales, en la estabilidad 
regulatoria del país.

Chile había construido una reputa-
ción sólida como un destino seguro y 
predecible para la inversión en energías 
renovables. Las consecuencias del actuar 
del ejecutivo no se limitan únicamente al 
sector de generación distribuida. La per-
cepción de riesgo regulatorio se extiende 
ya al conjunto del mercado energético, 
afectando incluso a las grandes inversio-
nes en energía renovable, en un sector tan 
intensivo en capital como el energético, 
donde la planificación y el retorno de las 
inversiones dependen en gran medida 
de la estabilidad a largo plazo.  

En este escenario, cualquier indicio de 
inestabilidad se traduce en una fuga de 
capital hacia mercados más predecibles. 
Los nuevos destinos: Argentina, Colombia 
y Perú. Chile tendrá ahora que tomar palco 
y mirar como otros países de la región 
toman la posta de la descarbonización y 
transición energética, dejando de paso 
mermada aún más la actividad econó-
mica del país, en un sector económico 
que había hasta ahora logrado brillar en 
medio de la oscuridad.

@oscar_contardo. El 
presidente Boric desde un 
principio supo que la denuncia 
había sido por violación y 
que la denunciante era una 
funcionaria. Esperó a que 
Monsalve le diera su versión 
y lo mantuvo en el cargo. 
¿Qué pasó entonces con la 
perspectiva de género?

@jvargasa. Hasta cuándo 
siguen usando a Monsalve 
para atacar a Boric. El tipo está 
siendo enjuiciado y pagará 
por su crimen. Pero nadie se 
acuerda de un Senador de la 
República que encubrió a un 
pedófilo abusador de menores, 
trató de mentirosa y agrandada 
a una de las víctimas, usó 
privilegios y sigue legislando. 

caps1606. Qué pena que 
no se valoren a los docentes. 
Hubiese sido deuda histórica de 
los médicos, se habría pagado 
la totalidad. 

camicolomba. Pésima la 
supervisión de los trabajos 
de Huambalí y Diagonal Las 
Termas, juegan con el tiempo 
de los demás y entregan un 
pésimo servicio. 
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